

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora. Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado. Se advierte que no está en el trust de funerarias.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I San José, C. R., miércoles 11 de setiembre de 1912 Núm. 202

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Buenos Aires, 9.—Informes oficiales publicados demuestran que los negocios comerciales con los países extranjeros han producido en los primeros seis meses en importaciones, 183,364 pesos oro, y en exportación, 244,708; que las importaciones hechas de Estados Unidos han sido de 28,401 con un aumento de 6,560. La exportación al mismo país ha sido de 18,411 pesos oro, con un aumento de 6,579. Estados Unidos figuran como la 3ª en importación, después de la Gran Bretaña y Alemania.

Río Janeiro, 9.—Anoche tuvo lugar el banquete y baile que se dió en el Palacio Castelle, en honor del señor Ministro argentino señor Roca, habiendo sido espléndido y atendido por lo más selecto de la sociedad.

El señor Roca llegó en el landó presidencial y el señor Presidente le dió la bienvenida.

La huelga de Santos ha terminado con un arreglo amigable, estando los obreros en sus puestos de labor. El conflicto del Pará fué también terminado por arreglo entre los partidarios Detemos y Sodre.—Se asegura que el 1º será nombrado el Ministro ante el Gobierno de Buenos Aires.

Manitaba, 9.—La cosecha de trigo del Canadá se estima en 250,000,000 de bushels.

Washington, 9.—El Presidente Taft ha ordenado la exportación a México de 500 rifles y 15,000 cartuchos que serán distribuidos entre los Agentes Consulares del Camarero para protección de los americanos.

El Mayor General Wood, con consentimiento del Gobierno enviará a la frontera el 9º y 33º regimiento de caballería y más tropas se dirigirán a Arizona y Texas. El 3º y 4º regimiento de caballería irán al Paso.

Orense, 9.—Mercedes Fernández, sirvienta del rico comerciante señor José Felgueras, dió a sus amos estricnina en un chocolate; la esposa al saborearlo lo encontró amargo y lo arrojó a un marraño que pereció. Fue encarcelada.

Las Palmas, 9.—La división inglesa del Mediterráneo, al mando del Almirante Berkely, ancló en este puerto donde ha sido agasajada por las autoridades. El martes sale para Gibraltar.

Londres, 9.—En la reunión de la asociación inglesa «Gorthe Avancement Of Science» ha habido una gran discusión sobre si la vida y aun el alma son simplemente manifestaciones de la acción química, por la conciencia física ó química de los cambios en el cuerpo humano. El Doctor J. S. Maldad, que dió principio a la discusión, dijo: «quítensele oxígeno y rápidamente desaparecerá todo acto de conciencia en el funcionamiento de un cuerpo humano, mientras que químicamente afectado es enteramente posible debido a los agentes químicos, de donde se deduce que por este medio quedamos nivelados a los demás animales, y que si hay alma, todas sus manifestaciones dependen de condiciones físicas. Profesor Geddes, dijo: nos hemos escapado de nuestro viejo argumento del cuerpo y del espíritu, no que-

Cuchillería de Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpaca Krupp.

Frente a la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

La verdadera **BREBA DIANA** solo se consigue en la oficina de **WALTER J. FORD**

BERTA MUÑOZ ---OBSTETRICA---

Ofrece sus servicios 75 vs al N. de La Tempestad
PRECIOS MODICOS

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros fines es completo y renovado mensualmente

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca **As de Trébol** de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & Cª Libreros

BANCO HIPOTECARIO

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión!

Para informes en la Redacción de este diario.

Guillermo Obando

Licenciado en Leyes

y

Notario Público

Despacha en su propia oficina, n° 262, 2ª Avenida, Este.

NUEVA EMPRESA FUNERARIA NACIONAL EN SAN JOSE

Se ha establecido esta casa contigua a la caballeriza de Polmi. Cuenta con un surtido variado de cajas mortuorias para satisfacer el gusto del público y precios al alcance de todos. Dispone también de un elegante Coche Fúnebre CON UN PAR DE CABALLOS AMERICANOS.

MANUEL CAMPOS Hermanos

Ordenes por teléfono No. 14

Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS Y ABARROTES

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarzas, americanas Casimiro ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa. Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Unicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. a 10 a. m. < 12 m. a 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m

CASA

se alquila ó se vende una en la calle 4ª Sur, 150 varas del Banco de Costa Rica, con todas las comodidades higiénicas y aprueba contra temblores. Informes en esta Redacción.

Para las fiestas escolares DEL 15 DE SETIEMBRE

La tienda «LA COMPETENCIA» de RAMON MADRIGAL ofrece gran surtido de ROPA PARA NIÑOS a bajos precios.

Pasa a la 4ª página.

Un elefante blanco

¿Cuánto tiempo lleva de existencia la Corte de Justicia Centroamericana?

¿Cuántos y de qué magnitud son los servicios que conforme a los célebres Tratados de Washington ha prestado?

¿Cuánto cuesta a los estados centroamericanos el sostenimiento de esa institución?

Las contestaciones a los puntos primero y tercero son positivas; casi cinco años para la primera pregunta y una X para la tercera.

No nos referimos ahora al legalismo de la institución tal cual hoy está integrada. Demos por sentado que ella está constituida; que su conformación está matemáticamente ajustada al espíritu y a la letra del tratado a que respondió su creación.

¿Cuál es el alto poder, la alta representación moral de la conciencia centroamericana del Tribunal?

En Nicaragua se están desangrando en guerra fratricida, en lucha sin cuartel, con odio negro, dos grupos de sus hombres.

Aquello habla a los sentimientos humanitarios del hombre más indigente. Aquello es un suicidio de todo un pueblo en que pelean hombres, mujeres y niños.

Cuando se dijo de centroamericanismo nosotros lo llegamos a creer. Cuando se dijo de intervención americana tuvimos un vuelco en el alma y pensamos en la pequeña y laboriosa Costa Rica.

Pensamos entonces también en que la idealidad de la Corte de Paz era una gran institución. Un tribunal encajonado rigurosamente dentro de la ley, de hombre de una posición moral fuera de toda discusión, de un valor jurisprudencial de muy altos quilates y de una altura cívica centroamericana a donde pocos, muy pocos pueden alcanzar.

Llegamos a creer que era llegado el momento de que el Tribunal hablara, de que con su ramo de oliva se presentara en los campos donde

los hombres se están matando a decirles el «¡Basta!» definitivo y terminante. Y pensamos que era tal la aureola del Tribunal que las armas se presentarían mientras las togas hablaban; y que en adelante ya no habría más ruidos de hierros que se encuentran, que únicamente quedaría el eco de la voz autorizada que llama a los hombres a la paz, a la armonía, a la justicia y al trabajo.

Pero los más obligados a oír la voz de paz, los más comprometidos a obedecer el pensar de la Corte la rechazaron.

Prácticamente se ha demostrado que la Corte no presta ningún servicio: no es más que un organismo más aumentado el ya complicado sistema de estas repúblicas.

La Corte es un elefante blanco, y en nuestras democracias los encargados de mandar no deben, no pueden mantener semejantes decoraciones.

Al lado de la Corte de Justicia Centroamericana que parecía lo mejor de los tratados congéneres hay otras creaciones que desde luego, si aquella no presta servicios menos lo prestan éstas.

Ya se impone la denuncia de esos tratados en los cuales Costa Rica nada ha ganado y sí mucho ha perdido.

Nuestro deseo centroamericanista se puso a prueba.

Ahora es mejor que volvamos a nuestro tradicional sistema: ninguna intervención en los negocios de fuera de nuestra casa.

Sigamos trabajando dentro de nuestra colmena; veneremos nuestra paz como cosa sagrada y quizá, allá, cuando pasen los años, cuando las mezclas de sangre hayan cambiado el modo de pensar de nuestros hermanos, cuando todos los odios se hayan amortiguado, cuando también el derecho impere allá en toda su fuerza, como el único sol que alumbrará el camino por donde han de ir los pueblos, entonces se hará la soñada unión.

Traslado de un joven leproso al Asilo Las Mercedes

Antler por la tarde llegó procedente de Puntarenas un joven de 17 años llamado Humberto Contreras, el cual ingresó en el Hospital de San Juan de Dios en calidad de enfermo.

Ayer mañana fué reconocido por varios doctores, entre los cuales se hallaban el doctor Rojas y Barrionuevo, quienes dictaminaron que dicho enfermo tenía todos los caracteres y síntomas de lepra; resolviendo el cuerpo médico su aislamiento y separación interior mientras se gestionaba su traslado al Asilo Las Mercedes.

Ayer a las 2 de la tarde, acompañado por un agente de policía, y mediante previo dictamen del Médico del Pueblo doctor Barrionuevo, fué conducido a dicho Asilo.

CAMPO NEUTRAL

PROTESTA

Leonardo Arguello, Delegado del Ejecutivo en los departamentos de León y Chinandega; Toribio Argüello, comandante general de los ejércitos occidentales; Fernando M. Rivas, General en Jefe de los mismos; Arturo Baca, Jefe Político de este departamento, y Celso Barreto, Comandante de armas, todos los cuales constituyen el personal de las autoridades civiles y militares de esta zona: con vista de los hechos violatorios de nuestra autonomía cometidos en mengua de la dignidad nacional por fuerzas de la Armada Norteamericana, tenemos a bien formular, como en efecto formulamos, formal protesta, por las razones siguientes:

I.—Fuerzas armadas de los Estados Unidos han cruzado por nuestros campamentos con la amenaza de abrirse campo por lo fuerza, en mengua de uno de los más elementales principios del Derecho de Gentes, que ampara, con sus preceptos inmutables, tanto a las naciones poderosas como a los pueblos débiles. Tal aconteció el 25 del corriente mes.

II.—El puerto de Corinto está ocupado por militares extranjeros, no obstante las garantías que se han dado a los intereses internacionales por parte de estas autoridades. La ocupación de un territorio por fuerzas de otra Nación sólo procede cuando va precedida de una declaratoria de guerra, salvo que se trate de un acto de conquista. De otro modo es un hecho violatorio del Derecho Internacional y una manifestación de la fuerza por la fuerza.

III.—Un ciudadano nicaragüense ha sido muerto en el departamento y en la ciudad de Chinandega por un soldado de las fuerzas americanas acampadas en esa ciudad, sin que de parte del muerto haya habido ninguna provocación.

IV.—Sabemos que fuerzas armadas americanas en considerable número han llegado el día de hoy hasta más acá del puente de Quezalguaque violando nuestro territorio, sin consideración alguna de nosotros y sin respeto por nuestra soberanía.

V.—Esas fuerzas en movimiento llevan un considerable tren de guerra que no necesitan, pues se les ha guardado todo el miramiento compatible con nuestro estado de guerra, sin que a un sólo individuo de esas fuerzas se le haya inferido el menor ultraje.

VI.—Sabemos que tratan de ocupar militarmente la vía férrea, lo cual verificado, obstaculizaría los movimientos de nuestro ejército, y daría por resultado la prolongación de la guerra y el retardamiento de la pacificación del país, conforme la voluntad nacional legalmente manifestada por la Asamblea que ha depuesto al Presidente Díaz y llamado al ejercicio del poder al designado, en conformidad con nuestras leyes, y manifestada además por el país entero que se ha alzado en armas para cumplir la disposición del Poder Supremo Nicaragüense.

VII.—Estando el pequeño ejército del ex-presidente Díaz reducido a una parte del departamento de Managua, los movimientos de nuestras fuerzas le obligarían pronto a capitular si las fuerzas americanas que se empeñan en llevar hasta la capital su tren

NOTAS MIAS

Ya nadie se acuerda del sensacional asunto. Sin embargo, un hombre está en la Penitenciaría esperando a que los jueces dicten contra él la sentencia que la ley manda. Después se irá a San Lucas, al presidio en que en nuestro país purgan las penas los pobres... reos a quienes la desgracia, la fatalidad ó su mala cabeza empujó a quebrantar las leyes de los hombres.

¿Qué crimen cometió aquel individuo que está esperando la palabra de la Justicia?

Dicen que tenía el proyecto de hacerse rico mediante un procedimiento rápido que iba a perjudicar a muchos, a todos los que pudiera: el de hacer monedas en su casa, no para él, sino para echarlas a la calle a circular alegremente de mano en mano entre las gentes que suman y multiplican, en la misma forma en que circulan las autorizadas por la ley.

Si eso es verdad; si la Justicia queda convencida de que tales eran los propósitos del valiente ése, la Justicia debe imponerle el castigo que a su osadía corresponde, porque se ha pretendido engañar y estafar la buena fe de las gentes con grave perjuicio de sus intereses.

Bien, muy bien hará la Justicia en cargar con ese individuo, colocándolo sobre seguro.

de elementos de guerra y provisiones, detuvieran su avance, comprendiendo la razón y el derecho que nos asisten para negarles nuestro consentimiento; de modo que al proseguir su viaje a pesar de nuestra protesta, no harán otra cosa que desconocer la justicia é irrogar un agravio a un pueblo libre que tiene perfecto derecho de cambiar el personal de su gobierno, como una de las atribuciones de su soberanía.

Por todo lo anteriormente relacionado, declinamos en el jefe que haya ordenado la violación, las responsabilidades todas de este hecho, ya que no queremos creer que el Senado Americano haya autorizado ese acto de fuerza contra otra nación, sólo por ser ésta débil y pequeña, y protestamos ante la nación americana, protestamos ante el mundo civilizado, en nombre de la justicia universal conculcada en la persona de un pueblo débil, y en nombre, en fin, de la América Española, cuyos derechos son los nuestros.

Escrita en León, a los 31 días del mes de agosto de 1912.

ECOS

El próximo Domingo partirá para Panamá el doctor don Belsario Porras y Señora, después de corta permanencia entre nosotros. Se dice que varios amigos le obsequiarán con un baile antes de su partida.

Una distinguida señorita de esta capital contraerá matrimonio con un joven elegante dentro de muy pocos meses. El nombre de ambos nos está vedado publicar, pero sabemos que todo el ajuar para la novia ha sido encargado a una casa de París y lo esperan en estos días.

Una grave enfermedad hace días que viene padeciendo la señora Argentina Gotay de Prestinary a quien deseamos un pronto restablecimiento.

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado Norte, Tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

DE TODAS CLASES, AL POR MAYOR

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

Pero la Justicia para que sea Justicia *debe ser justa*.

¿Tiene ella en la cárcel ó ha mandado a San Lucas a todos los falsos monederos que han estafado la buena fe de las gentes sirviéndose del engaño, y con grave perjuicio de la sociedad?

¿Están ó han estado en la cárcel y en San Lucas todos los pillos que sin correr el riesgo de que la policía los aprehenda han especulado criminalmente con el sentimiento de honradez y de patriotismo de las gentes, llevándose cuanto a su paso encontraron y dejando en cambio en el corazón de los hombres el amargo del desengaño y de la desilusión?

Estoy seguro de que si a la cárcel fueran todos los monederos falsos, la cárcel estaría repleta de falsos monederos.

¡Ah!, se me va a decir, eso no es posible porque usted incluye en sus cuentas a personas respetabilísimas a quienes todos consideramos por su talento, por su ilustración, por los altos puestos de honor que han ocupado, y las cuales si engañaron al pueblo no lo hicieron con mala intención sino porque una cosa es estar abajo y otra cosa es estar arriba.

Pues señor, contesto yo, no fué la mía una indirecta, pero si así son las cosas, en la cárcel hay lugar para tanta gente.

CARLITOS

Procedente de Nicaragua ha llegado a esta capital el señor don Antonio Castro Cervantes. Le saludamos.

El «Centro Rapsoda» de Heredia celebrará un espléndido baile el sábado 14 del corriente mes, para el que hay mucha animación y entusiasmo entre la juventud herediana.

Rogamos a los señores Agentes de Orden y Seguridad que hacen el servicio nocturno de la ciudad, de omitir en los partes que remiten a las dos Secciones de Policía cuando sucede una defunción, el nombre del médico que asistió al enfermo, pues el consignar el nombre del facultativo no conduce a nada y por consiguiente está de más ese agregado al referido parte.

Nuevo Taller de Barbería "LA BELLA CUBANA"

En la 1ª Avenida Este, entre Calle Central y 1ª, contiguo a la Ferreteria Fortich Espriella y C^o, acaba de instalarse este nuevo salón de BARBERIA donde la juventud elegante de la capital encontrará todo el CONFORT y requisitos, higiene, aseo y buen trato. A su frente se halla su mismo propietario que lo es don Manuel Boloy. No olviden que es en la AVENIDA 1ª ESTE, AL LADO DE LA FERRETERIA FORTICH ESPRIELLA Y C^o.

De Administración A nuestros Agentes

Suplicamos a nuestros Agentes que no han cancelado sus cuentas se sirvan remitir a esta administración los fondos que tuvieren en su poder, pues necesitando nivelar nuestros libros, nos es de imprescindible necesidad llenar ese requisito para hacer la liquidación; no dudando que en primera oportunidad nos sean remitidos.

GANADO GORDO

y de mayor PESO lo obtendrá Ud. si lo alimenta en repastos de guinea ó gengibrillo, los que puede Ud. hacer a la mitad del costo si Ud. compra la semilla a ERNESTO VALVERDE SOTO, quien la vende en verdadero baratillo: la de guinea a ¢ 2.00 cajuela y ¢ 3.00 de gengibrillo ó grama.

Estas semillas se venden GARANTIZADAS, por lo que advierto que no tengo agentes ni comisionistas, el único depósito está a 50 varas al Sur de la Botica Francesa, Calle de la Estación al Pacífico.

Notas sueltas

Ayer, a las ocho de la mañana, salió el señor Gobernador en compañía del señor Gregorio Soto Quirós y algunos municipales a practicar una visita de inspección en las fuentes del Chigüite.

Se comentaba mucho ayer tarde en algunas oficinas, un incidente que tuvo lugar en la Escuela de Derecho ayer mañana y en horas de clase entre varios jóvenes estudiantes.

Desconocemos el móvil de la polémica, pero sí se sabe que tuvieron que intervenir algunos profesores para solucionar aquella disputa, que afortunadamente fue restablecida sin tener que lamentar daño personal ninguno.

Ayer prestaron juramento de ley en la Gobernación de esta Provincia como Comisarios de Policía en el distrito de Curridabat, los señores Basilio Delgado A raya y Francisco Calvo Chacón.

Hace días que venían observando los Padres de la Iglesia de La Merced la continua desaparición de las bombillas de la luz. Cansados ya de reponerlas determinaron poner un hombre en acecho, y en efecto, ayer tarde fue cogido *infra gantiti* el ratero, que con las pruebas de hecho se puso en manos de la Policía.

Se vende

UN PIANO de ocasión. En esta oficina informarán.

LABORES del Ministerio de Fomento

A solicitud de gran número de vecinos de Santo Tomás de Santo Domingo de Heredia, se ha dado orden al Director General de Obras Públicas, a fin de que aprovechando los trabajos actuales de la instalación de la cañería de dicha ciudad de Santo Domingo, se construya un ramal para satisfacer las necesidades del vecindario de Santo Tomás.

Así mismo se ha dado orden a la misma Dirección para que reconstruya el local que servía para oficinas de Correos y Telégrafos de Curridabat, que fué destruido por los temblores.

Movimiento diario

Los que nacen

Manuel, de Eduardo Rodríguez y Clemencia Monje.
Rafael, de Jesús Torres y Francisca Bolaños.
María René, de Elida Venegas.
Zolla, de Rosalina García.
Otilio, de Gabriel Chaves y Genoveva Gutiérrez.

Los que mueren

Ignacio Rodríguez, 58 años.
Simón Vargas, 80 años.
Celina del Carmen Sotela, 2 años.

Qué hay en Nicaragua?

No se sabe de manera exacta qué actitud asumirán los Estados Unidos con respecto a la guerra civil de Nicaragua. Noticias que dieron algunos diarios de esta capital hace poco, tenían como una cosa consumada la intervención americana; pero hay rumores de última hora que dan a entender que los americanos permanecen en expectativa: cuidan sus intereses ó esperan alguna ocasión propicia para lanzarse como cuervos sobre la víctima. Y más parece lo primero que lo segundo si consideramos los acontecimientos diplomáticos últimos entre los Estados Unidos y los pueblos centroamericanos.

Si no ha habido intervención ostensible, ya no la habrá, y los liberales habrán salido con la suya, para bien de Nicaragua y para honra de Centro América.

¿Conviene la intervención a los Estados Unidos? No. Nicaragua es un pueblo soberano y libre y así la consideran todos los pueblos civilizados del mundo. Nicaragua como persona internacional vale tanto en el concierto del mundo como el gran coloso del Norte.

Los Estados Unidos, si prosiguen la política grosera de meterse en lo que no les importa, pararán en ser el pueblo más odioso y más detestable de la humanidad. Y recuerdan los Estados Unidos que ellos son comercio, industrias y agricultura, y que sin el mercado extranjero no valen nada. Los Estados Unidos son exportadores ante todo, y en la exportación está el causal completo de su vida. La primera condición del comerciante para hacer su negocio es el hacerse simpático é insinuante, así en los hombres como en los pueblos. Más les conviene, pues, á los Estados Unidos mantenerse alejados de los asuntos de Nicaragua, porque el mundo toma cuenta en todo, y con esta

conducta brutal no se gana sino enemigos, ya que el débil siempre infunde simpatía á costa de su verdugo.

Hoy por tí y mañana por mí. Los costarricenses nos hemos separado por completo de los demás países de Centro América, pero no olvidamos de ningún modo que aunque tenemos casa aparte, los demás son nuestros hermanos, nuestra sangre, nuestros huesos, y de ninguna manera veremos con impasibilidad la intervención americana en Nicaragua. Así dirán ó pensarán los demás países centroamericanos, y así dirá todo pueblo culto: lo que hagan los Estados Unidos con Nicaragua, no es raro que lo hagan con Guatemala, con el Salvador, con Honduras, con Costa Rica, con todos los pueblos de la América.

La política de intervención está provocando la lucha de las razas y está contribuyendo á organizar la gran unión latina contra el elemento absorbente americano. La política de intervención está creando enemigos por donde quiera á la tradicional águila del Norte. Y los pueblos, como los hombres, tienen su época de decadencia, como la tuvieron Roma y los demás pueblos antiguos. Y parece que los Estados Unidos estuvieran comprendiendo ya su error, porque la venida de Mr. Knox á Centro América es un indicio de retracto, de arrepentimiento, de paz y de concordia. La venida de Mr. Knox es el cambio de sistema político, ya que no nos atrevemos á pensar que sean la felonía y la sevicia unidas al engaño.

Nicaragua no debe tolerar intervención alguna. Y si ella fuera un hecho, vale la pena que se lleve á cabo á la postre, pero á costa de muchas vidas que disminuyan en algo el orgullo de los andantes caballeros del Norte.

N.

De Sta. María de Tarrazú

Cosas de necesidad

El domingo como á las ocho y media de la mañana hubo una procesión del Corazón de Jesús, al rededor de la plaza pública, fiesta muy bien ordenada; solo una cosa chocaba; los cerdos y bestias y ganado, haciendo presa delante de la procesión.

El señor Agente Principal de Policía se encontraba en esa hora ocupado, levantando una información de precisa.

Muy bueno sería que el señor Jefe Político pusiera un policía más para el celo completo, pues es de necesidad; ojalá lo comuniqué al señor Ministro de Gobernación.

Frente á la casa de comercio de don Próspero Mena, los desagües y rondas y el cauce de la acequia están en pésimo estado; la casa navega en derrames de aguas; llamamos la atención á quien corresponda, pues es una casa de las más vistosas y lucidas de este lugar.

Don Próspero, además, lo merece, porque él ha levantado mucho este pueblo.

EL CORRESPONSAL MORITA

Setiembre 8 de 1912

De San Isidro de Heredia

Setiembre 6 de 1912

Aclaración

Un mal intencionado, en «La República» del lunes de la pasada semana trató (pues de eso no pasará) de poner en duda la honrada reputación de que goza la Municipalidad de aquí.

El señor aludido, como quien dice nada, indirectamente ha querido tratar de «falsa» á esa misma Corporación, pero nosotros que conocemos las cualidades que adornan á los miembros que la integran, no podemos menos que defender en cuanto sea posible su dignidad y decirle á aquél: «á otro perro con ese hueso» y «que no has comemos verdes», y que si el reloj á que se refiere el suelto no se ha puesto, sí se han hecho grandes obras importantísimas como lo son; puentes, apertura de caminos y otras que sería largo enumerar y que si se dijese en aquella Corporación que se podía sacar de los fondos de la misma el dinero para el reloj público, no se quiere decir que se gire por él, como cree el mismo «tipito» en cuestión.

Velada

La velada del quince del mes en curso estará á cargo del señor Ismael Rivera, Director de Escuelas en ésta, y tomarán parte en el drama elegido para esa noche las personas siguientes.

Señora Esperanza de Benavides.
Señorita Engracia Villalobos.
Señores Juan Aguilar, Juan R. Flores, Belfort Villalobos y Andelino Badilla.
Caso de mal tiempo se trasladó para el 12 de octubre.

Ha venido en estos días ha aumentar el hogar del señor Aquiles Moya, una preciosa chiquitina.

Que para este nuevo retoño no haya los obstáculos que se encuentran á menudo en el tránsito de este mundo tan lleno de espinas y escabroso.

EL CORRESPONSAL UNIÓN

Los favorecidos por la suerte

En el sorteo de lotería celebrado el domingo 8 del corriente, hubo varios afortunados, y entre estos dichosos mortales se encuentran los caballeros Aquileo Mena, Miguel Estrada, Rafael Sagot, Rafael Angel Rojas y Alfredo Castro Herrera, que protegidos por su *Mascola* fueron favorecidos con un octavo del premio de \$ 8,000, cada uno.

El señor don Julián Mejía que jamás tuvo adición al juego, se vio el sábado por la noche perseguido por un chiquillo. Después de proponerle el único medio billete que le quedaba repetidas veces, se le ocurre al chicalín decir: Cómpralo Ud. señor y se acordará de mí.

A Mejía la hizo chilate aquella frase y compró el billete que resultó premiado con \$ 4,000.00.

Se colocarán puentes de hierro en varios lugares de la República

Pronto llegarán al país doce puentes de hierro que se han pedido á Alemania para colocar en diversos lugares de la República.

Muchos de ellos serán colocados inmediatamente para lo cual están ya listos los bastiones.

Entre esos puentes viene el que debe instalarse en el Río Grande, en el Paso de la Balsa, por considerarlo de urgente necesidad.

“Nuevas dificultades turequinas”

Según parece al regreso de Tenorio se encontró el *caudillo* con que sus terminantes órdenes habían sido mal ejecutadas, es decir, sin el requerido tino y con visible y peligrosa precipitación por los amigos encargados de la dirección, tonsurados apenas há cuatro meses, al iniciarse la apertura de la conocida TURECA.

A marchas forzadas han seguido los inteligentes pseudo seminaristas la muy noble y desinteresada carrera durante la ausencia del *prestigiado* jefe, solamente que hoy se encuentran vistiendo el traje talar, con el voto y enseres empeñados y sin un solo trofeo que poder ofrendar al santo de su devoción, al ex-Ministro de Rodríguez.

En mí hay también un mórbido anhelo de renunciar á la influencia de todo lo exterior; por apartarme del mundo de los traviesos daría la mitad de lo que se pagó por Jericó, y no se me tome esto como chispazos del espíritu, no; yo siento dentro de mí algo parecido á respeto por la liturgia y todo lo que se relaciona con órdenes y formas religiosas; eso tal vez hace que ponga mal ojo á los comediantes políticos que especulan con esta clase de armas.

La obstinada resolución y tendencia insubordinada de los capitanes que custodian la *tureca*, ha sido por esta vez la causa del prematuro fracaso. En tiempos pasados la trampa era de mayor provecho para los aspirantes, pero Rodríguez la dañó, y aún tuvo, como todo lo raro, su período de florecimiento; ahora los pájaros están muchísimo más ariscos que entonces y la claridad por nuestro lado y la semi-obscuridad por el de los turequistas hace que en la sombra se proyecte la mano de un experto que los espanta desde que divisan el aparato.

Durante la pasada lucha se abrie-

ron también las puertas de esa trampa al servicio de la causa de uno de los bandos y con hábiles gorjeadores que las vigilaban, pero únicamente aquellas aves de pico corvo acostumbradas al maíz oficial cayeron equivocadas.

En un pueblo consciente como lo es la mayor parte del nuestro, esos artefactos de tanta maraña y dudoso sonido no pegan; para llevar á don Ricardo á la Presidencia de la República no se necesitó ni de apoyo oficial ni de oír misas con semblante de plañidera y corazón volteriano. El prestigio del hombre unido á la libertad electoral bastaron.

No pues por andar con rodeos y pañales señalados, esas pusilanimitades acusan un miedo pánico al análisis del patrocinado. Los colores de que últimamente se viste el diario del cual «se vió forzado á tomar como socios mi hermano Leonidas» son de una creación artística y el estilo empleado por el cuerpo de redactores es demasiado poético para nosotros los prosistas de docena por medio. Llegó á creer que ese periódico en la forma en que está, tendría muy buena acogida en un país en donde el jefe de estado fuera conducido á palacio en litera ó bajo palio por un coro de monáculos.

Vamos, simpáticos amigos, un buen impulso, que nunca es tarde para ahorrar esos hábitos que tan irreverentemente usais; adoptad la índole varonil y franca que en lides como la que habéis iniciado se necesitan. En la forma nebulosa seguida hasta hoy ni crecáis ni decrecáis, y sin temor á efecto de mi simpleza os digo, que estais destruyendo la unidad moral que debe existir entre lo religioso y lo político en el pequeño núcleo de parásitos que os rodean en espera de la candidatura oficial, que no llegará.

MEME.

Coronas naturales, Begonias artificiales, Bulbos, Plantas y enorme cantidad de materiales llegarán pronto á

TODO SE VENDE BARATÍSIMO EL INVERNADERO

Extracto de Hígado de Bacalao ALCOHOL 17 POR CIENTO

Contiene una solución del extracto que se obtiene del Hígado Fresco de Bacalao, la parte aceitosa ó grasienta, siendo eliminada después. Este principio extractivo está combinado con el Extracto Líquido de Malta, el Extracto Fluido de la Corteza de Cerezo Silvestre y el Jarabe de Hipofosfitos Compuesto. Esta preparación tiene un sabor agradable, y no produce los molestos efectos digestivos y eructaciones características del aceite de hígado de bacalao.

DOSES: Para adultos una cucharada. Para jóvenes de 10 á 17 años, media cucharada. Para niños de 4 á 10 años, una cucharadita; y de 1 á 5 años, media cucharadita. Debe tomarse media hora antes de las comidas y á la hora de acostarse, tomando cuatro dosis al día.

Preparado de la BOTICA AMERICANA. San José, C. R.

Accidente desgraciado en Alajuela

Un joven empresario fué terriblemente estropeado por la polea de una máquina de sacar arroz.

POR TELEFONO

Con sentimiento comunicole sensible accidente ocurrido hoy á nuestro buen amigo y copartidario don Ernesto S. Morera, joven empresario y profesor de Inglés ad honorem de la Escuela de Adultos de esta ciudad.

Trabajaba el joven Morera en una máquina de su propiedad instalada en el vecino barrio de San Antonio y al intentar detener la fuerza de ésta con un pie, la fatalidad quiso que una polea le llevara la pierna quebrándose en dos partes.

Fuó trasladado inmediatamente á su casa—donde lo atendió el doctor Cabezas—y permanece en estado de gravedad. Lamentamos el suceso y pronta mejoría deseamos al amigo apreciable que en la lucha honrada del trabajo ha sido víctima de tan lamentable suceso.

CORRESPONSAL

Se vende una casa

de bahareque, propia para una familia no muy numerosa. Tiene mucho solar, una buena cloaca y está situada frente al Edificio Mauro Fernández. Entenderse con el Licenciado Napoleón Sanabria.

San Juan de San José 15 de Setiembre

En la Escuela de este pueblo se hacen los preparativos para celebrar incómodamente el nacimiento de Costa Rica á la vida libre.

Los niños, atendidos por sus maestros pasarán muy complacidos un buen rato el 15 de Setiembre, cantando y riendo y la patria será saludada por los pequeños ciudadanos.

La Junta de Educación y el personal de la Escuela trabajan unidos con el propósito de que los niños, al terminar la fiesta, salgan contentos por ser jóvenes y por ser hijos de Costa Rica.

Se invita para ese día á los padres de familia y demás vecinos.

CORRESPONSAL

PROGRAMA para la retreta que se dará hoy en el Parque Central

- 1.—Marcha Ferial..... Gilson
- 2.—Phedre (Obertura)..... Massenot
- 3.—Moralma (Capricho)..... Espinosa
- 4.—La Bohemia (Fantasia)..... Puccini
- 5.—Cepella (Balle)..... Delibes

Dirección General de Bandas, setiembre 11 de 1912.

El Director General, J. LOOTS

Guerra á muerte

contra el lujo inútil que degrada y arruina. Y cómo conseguir un éxito contra esto? Mandando á teñir sus pañolones y todas sus ropas de seda y lana á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, donde consigue Ud. una verdadera economía, pues le dejan sus ropas como nuevas por un precio bajísimo.

No equivocarse, es en CUESTA DE MORAS donde está situada la mejor TINTORERÍA.

De Río Segundo De Limón

Una de las mayores necesidades que se sienten en este pueblo y que debiera remediarse por el Ilustrísimo señor Obispo es la falta de un cura párroco. Este pueblo es mucho más grande que otros á los cuales se ha elevado á la categoría de parroquia, y sin embargo estamos desamparados; cada vez que se necesita de un sacerdote, hay que recurrir á Alajuela, y por muy buena voluntad que el de allá tenga, como se comprenderá, no siempre viene, ó si viene no siempre puede hacerlo inmediatamente.

Es, pues, de justicia que el Ilustre Prelado tome en cuenta esta manifestación y le haga á este pueblo el señalado servicio que necesita, elevándolo á la categoría de parroquia y designando el cura que ha de desempeñar el cargo. Con esta medida se conseguirá también arreglar los asuntos de la Iglesia, que según se dice no andan muy bien. Es necesario que la Junta de la Iglesia examine sus cuentas y vele por sus intereses, porque de lo contrario esto cada día irá peor ¿verdad?

Hay que esclarecer algunas cosas, averiguar otras, y, en fin, cómo están esos asuntos, que al pueblo le interesan directamente.

ARCO IRIS

De Ocasión

Se vende una CASA situada en la calle 7ª Sur, entre Avenidas 6ª y 8ª E. Para informes, entenderse en esta oficina ó con su dueño en la Panadería EL AGUILA.

Don Consistorio «el hombre malo» acaba de embarcar á su tocayo el negro. Le dió unos consejos en «lilles» tan hábiles y tan profundos que lo hizo meter, la pata hasta el tronco de la pierna.

Con decirle que hubo necesidad de amputársela queda dicha la gravedad del asunto. Y qué amputación más *conspicua*! Qué bien manejan el bisturí los *descamisados*!

Los *descamisados* en sus puestos de municipales son como una fortaleza: allí no llega el *asalto*. Por más que don Consistorio con su *pozo de ciencias* diga á su tocayo «promueva incidente en la municipalidad de acuerdo con el artículo 89,568 del Código Consistorial». «Cuando una municipalidad reselle sus acuerdos,—se puede vetar el resello: artículo 90,000 del Código Duvalesco».

Y derecho se fué mi *gentil* á decir: «veto el resello».

Cuando al leer el nuevo veto al resello, me dije, *sereno* en las *reencarnaciones*: éste espíritu va que vuela para un futuro Sultán de Turquía.

¡Librenos Dios del Juicio Consistorial de Limón!

VANGUARDIA

MODISTA CUBANA

La señora ANTONIA ARCE DE BOLOY (Modista Cubana) ofrece su gran taller de Modistería en la Avenida 1ª Este, entre calles Central y 1ª, donde promete satisfacer los caprichos más exigentes de la última moda.

Las familias todas de la capital pueden hacer una visita á este nuevo taller que se hace cargo de los trabajos más difíciles.

AVENIDA 1ª ESTE, CONTIGUO AL MINISTERIO DE FOMENTO.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual
En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8½ „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

¡IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones
COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Bonitos negocios

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta.

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjase á esta oficina.

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entienda con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

Nueva Ferretería de Adolfo de la Guardia "LA PROVEEDORA"

Una comparación de PRECIOS, EXPLICAN TODO

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

LOTE EN OTOYA

En el lugar más solicitado por toda la gente de buen gusto está situado

UN MAGNICO LOTE ESQUINERO

constante como de MIL VARAS cuadradas; tiene una construcción empezada y muchos materiales diversos. Se vende al contado ó en dos pagos. Entenderse con el Lic. NAPOLEON SANABRIA.

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoapable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

en José 5 de enero de 1912. Apartado 40

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

Poción de Glicerofosfatos Compuesta

(CONTENIENDO LOS PRINCIPIOS MALTINA Y PEPSINA)

Según fórmula del Profesor Alberto Robin, de la Facultad de Medicina de París

Preparación que contiene los Glicerofosfatos de Cal, Magnesio, Potasio, Hierro y Sodio, completamente disueltos y asimilables. Verdaderos modificadores de la nutrición, ejercen especialmente una acción tónica sobre el sistema nervioso. Se emplea esta Poción con gran éxito para combatir la neurastenia, el raquitismo, la fosfatúria, la tuberculosis y en la convalescencia de enfermedades graves.

RECOMENDADA POR TODOS LOS MEDICOS

Dosis para adultos: Una cucharada tres veces al día, entre las comidas.
Dosis para niños: Según la edad

PREPARADA ÚNICAMENTE POR LA BOTICA AMERICANA

SAN JOSE COSTA RICA. FRENTE AL CARMEN

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

dando en nuestra discusión más que la mesa.

Berlin, 9.—Abordo del Mayflomes llegó Mr. Tatf muy mejorado.

San Francisco California, 9.—Se iniciaron enseguida los trabajos. Comité de la exposición ha adoptado los planos ya perfeccionados.

Hamburgo, 9.—250 médicos representantes á Alemania en el Congreso Internacional que tendrá lugar en Washington.

Gueva York, 9.—Altos empleados ferroviarios consideran exagerada la mayoría de peticiones, sin embargo creen que algunas se considerarán. Lamentan la actitud violenta del Presidente de la Federación.

París, 9.—Tanto la armada azul del oeste al mando del General Molemi como la roja al mando del General Marrion, con sus respectivas fuerzas tomarán participación en las maniobras anunciadas para el lunes.

Londres, 9.—El Herald de París desmiente oficialmente que los bancos Lloyd y Smith hayan concedido á China un empréstito de 50 millones de dollars.

México, 9.—El nuevo Congreso se reunirá el 16 de este mes. Se cree Madero encontrará grandes dificultades porque de 243 diputados 150 son progresistas constitucionales y el resto son católicos evolucionistas independientes. Es esta la segunda vez que el Gobierno pide á Estados Unidos que sus tropas pasen de la frontera ejecutando un plan.

Heredia

Septiembre 3.

Después de una corta temporada en compañía de su familia, regresó á la hermosa perla del Pacífico, San Francisco de California—vía Nueva Orleans—, el apreciable joven amigo nuestro, el laborioso don Ernesto Segura L., quien con su constante trabajo, sin crédito de ninguna especie y por su acrisolada honradez, ha logrado formarse una pequeña posición en aquella gran ciudad norteamericana. Deseamos al valiente y luchador amigo haya llegado con toda felicidad.

El señor Profesor don Eduardo Dango fue operado por un tumor en el cerebelo el jueves pasado, con excelente resultado; que don Eduardo se encuentre perfectamente bien, de lo que nos alegramos.

El hábil carpintero, ebanista, compositor de planos y maquinarias, se encuentra, dichosamente, ya restablecido de la larga y penosa dolencia á los intestinos, que tanto hizo desconfiar á los médicos; nos referimos á don Juan Amores, para quien van nuestros parabienes.

Mal estamos con las turecas que se están colocando (léase fundando), que según «La Nave» se fundará ó se perdió otra para artesanos.

No sabemos que especie de maldición tiene esta Heredia; aquí viene toda clase de gente á engañarnos miserablemente; aquí cabe cuanto picardía y zanganada política inventa el diablo; tratan de unirnos y lo que hacen esas ya gastadas manías de turecas aherrumbadas se dividen y alejarnos más y más, unos de otros.

Aquí todavía existen unos restos del valverdismo (círculo político) que es el que trata ahora de levantarse atrapando tontos y más tontos, embaucando á gentes sencillas que se dejan llevar como una recua de ovejas al matadero—Aquí hay un señor, interesado como pocos, en una diputación y se le ha metido figurar en toda asociación velis nolis de carácter religiosa; pero que en el fondo son turecas descompuestas. Al fin saca canela, por aquello "de bienaventurados los pobres de esp, iritu, etc." Escos que se creen interesantes en todo, que se le meten y engañan á los Curas de Parroquia, ¡ay! que estamos hartos de verlos y conocerlos!

¡Pobre Heredia! ¡que raza esta!

LINDOR.

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Proveedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LÓPEZ